

## Gemeinderat von Zürich

10.03.99

## Postulat

von Balthasar Glättli (Grüne)  
und Markus Knauss (Grüne)

Der Stadtrat wird gebeten, Jugendliche bis 25 Jahre von der Ausrichtung von Einbürgerungsgebühren zu befreien.

## Begründung:

Wir erachten den Einbürgerungsprozess nicht unbedingt als "Krönung der Integrationsanstrengungen" von AusländerInnen.

Im Gegenteil sind wir der Meinung, dass die Erleichterung der Einbürgerung durch Erlass der Einbürgerungsgebühren ein gerade für Jugendliche wesentliches und notwendiges Integrationsangebot von Seiten der SchweizerInnen ist.

Es ist auch im Interesse aller SchweizerInnen und im Interesse jeder Demokratie, dass möglichst viele Steuerzahlende auch das Stimm- und Wahlrecht erhalten und damit in die Verantwortung für das Wohlergehen des Gemeinwesens auch politisch miteinbezogen werden.

B. Glättli  
M. Knauss